

TARIFA:

Suscripción mensual..... C₁ 1.00
 Número suelto..... " 0.05
 " atrasado..... " 0.15

AVISOS Y COMUNICADOS:

Precio convencional
 Apartado de Correo No. 539.

EL DÍA

OFICINA:

Avenida Central, Este, No. 272.,
 frente a la casa de habitación
 de don J. R. Mata y 75 varas
 al Este de la Tesorería de la
 Junta de Caridad.

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

San José, Costa Rica, miércoles 27 de Febrero de 1901.

NUMERO 139

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNAIONAL

LA PRENSA INDEPENDIENTE

PROCLAMA

--A--

BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo periodo constitucional de 1902 á 1906

DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

FERRETERIA

DE THOMPSON Y MATTHES
 AVENIDA CENTRAL E. N° 38—44

Completo surtido de tijeras para señoras, para costura, para Barberos, tijeras de bolsa y especiales para cortar las uñas, Acentadores, navajas y cortaplumas de la marca IXL, superiores á las "Rodgers" y más baratas, Cepillos para ropa, Lámparas, Romanas. Gran surtido en utensilios para coches: arneses, collares, pecheras, foetes, bridones, etc.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

RESTAURANT CENTRAL

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de MONLOUIS. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí, y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable Establecimiento, cuya Cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

Monlouis

y eso.....es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios lo quisiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

DE

MARCELINO COTO

Esquina del *Hotel Internacional*, frente á *Robert Hermanos*
 Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo, y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de una manera excelente antes y después de usarse.

SASTRERIA DE FELIX GUEVARA

Situada en la Avenida Central Este, contigua á la Redacción de "El Día", ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires [que vienen al país en sus vestidos, así como por sus precios moderados y gusto en las obras.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.

Extracciones sin dolor.--Trabajos garantizados.

Hotel Internacional

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital. Por lo que á *Cantina* se refiere, los licores no tienen rival, sobresaliendo el rico trago *Ostión de Montana*.

¿Queréis tener buena salud y estar siempre colorados?

Pasad á mi establecimiento y tomad uno ó dos

"Roki Mountain Oisters"

y saldréis contentos y con muy buen apetito y listos para hacer una ornada de 100 leguas. Ahora, preparamos unos NACIONALES, biters y cocktails, que no os disgustarán. ¡Venid y os venceréis!

ANGEL LOPEZ M.

¡No os dejéis seducir con dinero!

Primero morir de hambre que venderse: es preferible comprar barato una *Guitarra*, un *Clarinete*, una *Cítara*, una *Viola*, un *Violín*, un *Piano* y un buen surtido de *Piezas* como *Fantasías*, *Potpourries*, *Valses*, *Marchas*, *Mazurkas*, etc., etc., que alientan á todo buen ciudadano en la lucha por la regeneración de la Patria. De todo hay en el ALMACEN DE MUSICA DE J. J. VARGAS CALVO, menos esbirros despreciables!

"LA COSTARRICENSE"

Zapatería de Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

16 Avenida Central Este, n° 260, 50 varas al Este

de la Tesorería de la Junta de Caridad.

NOTAS SELECTAS

El San Martín de los políticos

Cómo son de desgraciados! Dificil es que duerman los Ministros, como no sean aquellos distinguidos por sus almas de alcornoque. Pero los ministros de Estado y hasta los de Iglesia, que gozan de un poco de luz pontifical, no es fácil que vivan tranquilos, cuando la conciencia les muere en la delgada tela, diciéndoles: ¡oh fariseos! la espada de la justicia caerá sobre vuestras cabezas de granito por lo duras ó rebeldes al bien pensar! No digamos los ministros malos; pero ni siquiera los reyes de reyes han logrado escapar de la mano terrible del *Tecel-Manes, Fares*. Desde la antigüedad ha sido uso de los dioses tomar el látigo y romper los costados y los lomos de los políticos e-nemigos de la sociedad. Baltasar cayó como una pelota; Nabucodonosor anduvo en cuatro patas como res, y comió zacate; el gran Ajax fué herido de Minerva por necio y presuntuoso y el pobre Luis XVI pagó con su cabeza el haber sido tonto más que celoso de sus privilegios. Los dioses, cuando menos se piensa, dicen: id al infierno, ¡oh, mala raza, indigna de besar el cayo de mi talón! Los dioses son el diablo y los hombres públicos que no les temen, son locos. Lo mejor es que los hombres públicos se porten como debe ser, y que nunca engruesen la garganta con la bobería risible de que son hombres públicos; porque recuerden que cualquier alma de cántaro puede ser emperador, ministro, diputado y juez, y hasta rey de bastos.

RÍO VIQUEZ.

EL DIA

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

Los leaders por aclamación

Los jefes ó directores de partido surgen siempre de un acto espontáneo, unánime, inconsciente en apariencia, y generalmente por aclamación. Una vez que el Partido lleva ya varios meses de idas y ve-

nidas estériles en busca de quien lo dirija, es porque carece de derrotero, está falto de rumbo, y no sabe á dónde llegar; y el que no sabe á dónde ha de llegar, claro está que nunca llegará.

Cuando los partidos se constituyen vigorosamente, cuando procuran el engrandecimiento de la patria, sin acordarse de la fatalidad del personalismo, el jefe es un instrumento, el gobierno es la comunidad; se respeta lo que todos han convenido, se ejecuta la voluntad de la mayoría.

Ningún partido se resigna á la permanente exclusión del poder, á la exclusiva dominación del contrario y á la absoluta anulación de sus derechos.

La resignación por todo ideal político y por toda regla de conducta, es depresiva para los ciudadanos. Si ni los individuos practican el principio evangélico de soportar con paciencia las adversidades y flaquezas del prójimo, menos pueden hacerlo los partidos.

¡INDIFERENTISMO!

El indiferentismo en política es perjudicial á todos los pueblos en todas partes del mundo; por cuanto ello es una prueba fehaciente de un adormecimiento en las conciencias, de que los gobernantes en su mayor parte se aprovechan para dar libre rienda á sus malos instintos, á sus pasiones, á sus tendencias de depravación, y de donde resulta lógicamente el entronizamiento del despotismo.

Como los actos del Poder Público ni tienen aplausos que los estimule si son buenos, ni censura que los corrija ó impida la comisión de otros, si son malos; como lo único que responde á los llamamientos del patriotismo es el silencio, el Jefe, insen-

sible y paulatinamente, se va olvidando de que no es más que un delegado del pueblo, un administrador de los bienes inestimables de la patria, y de los cuales tiene que dar cuenta rigurosa y detallada ante la Nación que aprobará ó no sus actos y ante la historia que á través de los siglos le llevará, coronado de luz si cumplió con su deber, ó marcado en la frente con estigma de estiércol si pisoteó la ley, conculcando el derecho de los ciudadanos.

Y si es perjudicial el indiferentismo en política en todas partes, él entre nosotros, tiene que serlo mucho más, por cuanto que siendo como somos, una nación que no cuenta un siglo siquiera de haber nacido á la luz de la autonomía y de la Independencia; siendo un pueblo venido apenas ayer á gozar de los fueros de la República, nuestra educación cívica tiene que ser por fuerza muy incompleta, rudimentaria, si se quiere, y por ende, ni el mandatario ni los mandados, conocen como es debido la ciencia de gobernar y obedecer, ó lo que es lo mismo, de cumplir fielmente sus deberes y hacerse respetar en sus derechos, y sólo protegiéndonos los unos y los otros, sólo trabajando todos de consuno sin tregua y sin descanso por el bien de los asociados, es como podremos llegar, sin duda, á ser más tarde ó más temprano un pueblo esencialmente democrático, que es el ideal de la República ó sea el Gobierno del pueblo para el pueblo.

He aquí por qué la oposición es simpática; porque ella con ojo avisor, es la denunciadora constante de las faltas que cometen los encargados de la Administración Pública. Pero por la misma razón de nuestra incipencia, los Gobiernos deben tener también voces alentadoras, impulsos que no dejen decaer sus ánimos y estímulos que les vayan haciendo me-

nos pesada la carga inmensa del Estado y menos escabroso el camino por donde se les obliga á andar, que no es otro sino la senda del deber.

El Heraldó.

Canto á Venezuela

Señor don Rafael Gutieri.

Amigo que aprecio:

Leí tus versos publicados el domingo último en *La República*. De ellos puedo decir tan sólo que me gustaron, con lo que digo mucho, si se atiende á que poco leo versos, porque no son todos los que me satisfacen, y sí *contaditos*. No se me juzgue por esto como pretensioso, ni como crítico, ni como poeta, que nada de eso soy ni jamás he aspirado á serlo; mas no se me quite el mérito, insignificante talvez, de gustarme lo bueno y de ser un lector algo disgustadillo.

Yo estaba en un error, estimable tocayo: creía que tu pluma era capaz únicamente de cantar endechas de amor, de lamentarse por la ausencia de un ser amado ó, como sucede con frecuencia á los poetas de nuestro tiempo, de maldecir la infidelidad de una mujer que se casó talvez con otro, viendo que los versos y las palabras no son alimento muy fuerte, y considerando así mismo que aquello de "contigo pan y cebollas" se fué para no volver más.

Pero mi error ya no existe: á tí te inspiran, Gutieri, las desgracias de tu patria; la suerte de tu amada Venezuela te preocupa; las esperanzas de mejores días para la tierra de tus recuerdos y primeras impresiones dan vida á tu pensamiento y alimentan tu alma de poeta. Así me gusta, que maldigas á los tiranos; que altiva y enérgica tu pluma, mojada en la cristalina fuente del patriotismo, dé su merecido á los infames que, cegados por la ambición, sumen en la miseria y la deshonra á pueblos enteros.

Entre otras, me gustan mucho tus estrofas siguientes:

XI

"Hoy de tí se conduelen
Otras naciones cultas de la tierra,
Al ver cómo demuelen
Tus hijos, encumbrados por la
El antiguo edificio [guerra,
Que guardaba tu santa independen-
cia;
Se conduelen de ver tu sacrificio
Por encumbrar tiranos sin con-
ciencia...!

XIV

Patria de mis mayores,
Yo te ruego mitigues tus dolores,
Las lágrimas, el luto y la tristeza
Que te causan los hijos despiada.

Que te asesinan ¡ay! desenfrenados
Y amasan con tu sangre su riqueza.
[dos
[za.]

Y termino ya, Gutieri, sin que consideres como juicio crítico estas cortas líneas que son únicamente la felicitación sincera de tu affmo.,

RAFAEL.

FILOSOFIA DE LA VIDA

CONSEJOS MORALES

Al que has de castigar con obras, no trates mal con palabras, pues le basta al desdichado la pena del suplicio sin añadidura de malas razones.

—Cuando vuestra muerte sea de efectiva utilidad para vuestros semejantes, cuando ella sirva para inmortalizar una idea, para liberar un pueblo, para esclarecer una verdad trascendental, para asegurar un progreso humano, para redimir un mundo, dejaos supliciar; es decir: *suicidaos!*

—No hagas cosas de q' tu enemigo no pueda enterarse.

—Si quieres ser perpetuamente interesante, sé perpétuamente diverso.

HECHOS Y DICHS

Con motivo

de los últimos calores, la kola y la cerveza de Traube han tenido un consumo extraordinario; sobre todo la kola, que es, por su sabor y pureza, la mejor de las que en el país se fabrican.

18,000 racimos

de bananos llevó para Nueva Orleans, el 22 del corriente, el vapor sueco *Hispania*.

Becas.

Ocho jóvenes irán, por cuenta del Gobierno, á estudiar á Chile.

Locas.

Según aviso del Director, el departamento de mujeres del *Asilo Chapul* está completamente lleno. ¡Pues entonces que se establezca una *Sucursal de locas!*

Se ha concedido

carta de naturalización al señor don Federico Otto Holst y Ahlgrum, natural de Alemania.

Continúa

con sabor á canfín el pan que se fabrica en cierta Panadería del lado Sur de esta ciudad. ¡Señora Policía de Higiene...!

¿Es cierto

que don Camilo Mora, recientemente nombrado Gobernador de Puntarenas, ha presentado la renuncia de ese cargo? ¿A qué se deben esos cambios tan rápidos?

Informa

El Herald que el Ministerio de Instrucción Pública está haciendo lo posible por establecer en este año la Escuela de Comercio.

¿Vago?

Todos los días vemos en paseo continuo por la acera de nuestra oficina á un tipo, pequeño de estatura y sepa Dios de qué más, cuyo nombre publicaremos en breve para ver de aplicársele en justicia la ley de vages.

El joven

don Rafael Chacón parte para Chile á continuar sus estudios de Pedagogía. Feliz viaje y mucho éxito le deseamos.

El viernes próximo,

según nos manifiesta don Gerardo Pacheco, reaparecerá *El Diarito*.

"El Progreso"

con mucho gracejo y verdad histórica describe el tipo propagandista, de política candente y periódica.

¡Cómo nos ha hecho reír el chispeante colega! Sólo quisiéramos que nos dijera á cuál civilista tomó como modelo. ¡Valdría la pena de saberlo!

La República

da cuenta de que antier mordió un perro al joven Alberto Brenes Mora.

Ayer

publicó *La Prensa Libre* el segundo artículo de don Víctor Orozco, titulado *En mi puesto*. Una vez que diga «¡ya!», entonces veremos si se le puede contestar.

Cuentan

que entre los bequistas que irán á estudiar á Chile hay dos extranjeros. Nos resistimos á creerlo.

CABLES

Roma, 25.—En vista del lamento de la pobreza entre la clase trabajadora en Pouilles que del amenazante desorden de ella resultó el ministro del interior señor Golitti está despachando auxilio á las autoridades locales. El Gobierno espera sin embargo mantener el orden sin necesidad de hacer uso de la fuerza evitando se aumente la dificultad mediante la benevolencia y persuasión; á

corta distancia de la capital, existe gran miseria entre la clase pobre; las autoridades de Albano Marino y Arriaca establecieron cocina para el expendio gratis de sopa etc. etc. á los más necesitados. Se disminuirán los esfuerzos sin embargo debido al agotamiento de sus fondos.

Pekín, 24.—Ha recibido Li Hung Chang un boletín anunciando las sentencias que con más facilidad podrán ejecutarse. A los japoneses pidió la entrega de Cing Nien y Chas, en Chao á fin de que se les ejecute de conformidad con el edicto imperial. Los japoneses consideran demasiado corto el aviso y posponen la ejecución hasta el martes para dar lugar á los Ministros extranjeros envíen representantes. Es la intención de colocar una guardia sobre los reos para impedir que se suicidaran ó que se escaparan. Una vez se reciba la confirmación oficial de la ejecución de las sentencias de muerte, la China habrá cumplido con las condiciones impuestas por las potencias. Pronto partirá con dirección á Alemania el hermano del Emperador príncipe Chang para expresar al Kainen su pesar por el asesinato del barón von Kettler.

Viena, 25.—Se teme que los asuntos en el Reichstag aminan hacia otra disolución de ese cuerpo y probablemente la colocación de militares en todos los puertos más importantes. En la sesión de ayer los señores Schoener y Wolff interpellaron al Gobierno relativo el confesionario. La cámara discutió en sesión secreta; entre una

tempestad de protestas por parte del partido clerical leyeron extractos de las reglas y preguntas contenidas en el confesional de San Alfonso de Liguori. El objeto de Schoener era acusar á los católicos de inmoralidad pero el Presidente de la Cámara le negó permiso de leer interpelación en sesión pública. Los clericales amenazaron á Schoener con castigo corporal. Los pan-alemanes gritaban "abajo Roma;" cuando el alboroto se había alarmado el doctor Schiecher dijo que la traducción del libro en la cuestión ne era correcta y que además jamás llegará á menos de la juventud. Esta explicación tuvo el efecto de calmar á los miembros y se acordó borrar la interpelación del libro de minutas.

Transvaal, 24.—Kitchner da los siguientes pormenores: En un despacho fechado el 22 avisa el General French, de Pieterssiel, que como resultado de la barrida hecha hacia el Este por las columnas británicas, los boers se dispersaron en pequeñas y desorganizadas partidas, cuyo número total asciende á 5 mil. Amsterdam y Pietrieff están ocupados por los británicos y las fronteras de Sevazi están defendidas. La intención de French es continuar la marcha pero mucho se lo impiden las lluvias. Las siguientes son las pérdidas sufridas por los boers hasta el 16 de febrero: heridos y muertos 282, avanzados 56, rendidos 183. Les tomamos además 1 pieza de artillería de 50 libras, 462 rifles, 160 mil cartuchos, 3,500 caballos, 70 mulas, 3,530 bueyes de tiro y 1077 carretas. Durante el mismo período tomamos 5 oficiales y 41 hombres muertos y 4 rifles y 108 heridos.

¡Guitarristas!

Se vende una magnífica y hermosa guitarra valenciana legítima y muy propia para acompañamiento.
Esta Dirección informará

IMPORTANTE

Se necesita comprar una casita pequeña. Para tratar diríjase á la Oficina de este diario,

IMPORTANTE ADELANTO

Es el llevado á cabo en la Plaza de Dolores. Hay allí un lugar en donde puede uno al mismo tiempo comprar lo necesario para la vida, tomarse un buen trago ó fumarse un buen puro mientras se miran pasar las mejores muchachas, jugar una mesa de palos ó carambolas en un magnífico BILLAR, y por último, pelarse y afeitarse á la última moda. Todo eso lo proporciona SEBASTIAN SANLLEHI, el mismo barbero que ejercía su oficio al lado de Serapio Tomás y que ahora se pone á la orden de clientes y amigos en la Plaza de Dolores.

J. Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Oficina su casa de habitación, Avenida Central Este. San José, C. R.

Gran Imprenta de Vapor

de A. Greñas.

Tinta de Imprenta

Se vende de superior calidad en la
Ferretería de Thompson y Matthes.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del señor F. López García.
Ultimamente han recibido inmenso surtido de ZARAZAS, LANAS Y GASAS.

Gran Rebaja de Precios

LA "NUEVA YORK"

— D E —

Rafael Fonseca Calvo

(ESTABLECIDA EN 1890)

Calle 17 Sur, ciento cincuenta varas de la esquina Suroeste del Mercado

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería

HOJALATERIA.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTANERIA.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, estanques, etc., etc.

HERRERIA.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches; se herran ruedas y bestias.

CARPINTERIA.—Se arreglan coches, carretones, ruedas; se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc., etc. Además de lo enumerado, todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea 'grande ó pequeño' lo que se desee y los precios bastante equitativos. También se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, Costa Rica.

Agencia Gral. de Publicaciones, Librería y Papelería de Iglesias Hnos. y Cia.

Calle Central Norte, N° 88, frente al Hotel Internacional.—Apdo. 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes, ciencias, literatura, noticiosos, religiosos, humorísticos, de sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc. Gran variedad en revistas de modas para señoras. Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos. Toda clase de útiles para escuelas. Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, eleografías, naipes. Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojería y Platería

— D E —

VICENTE PALAVICINI

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos

¡¡A LOS REPUBLICANOS!!

Vendo una casa que mide 5 metros de frente por 25 de fondo, situada en la calle 20, á 150 varas al Sur de la Botica Francesa.

Es una gran oportunidad que debe aprovecharse; mas la vendo sólo á personas honradas; no quiero entrar en negociaciones con ESTAFADORES, PERJUROS Y ESBIRROS MISERABLES, porque bichos de esa clase denigran tan sólo con su aliento. Para informes entenderse con

Andrés Retana

En su casa de habitación, calle 20 Sur. San José, febrero 10 de 1901.

EL
Aguila



DE
ORO

Establecimiento de Vinatería y Puipería situado en Cuesta de Moras, muy conocido por su antigüedad y

Por el inmenso y variado surtido de mercaderías

con que cuenta siempre, tiene ahora un magnífico BILLAR que para carambolas y palos no hay otro igual; el más *chambón* hace allí cantadas 200 rayas seguidas ó 45 carambolas.

EL AGUILA DE ORO

tiene, además, un estupendo saloncito para lectura y para mesas de dominó, donde se reune todas las noches lo más selecto y lo más decente de la juventud josefina. Allí es donde verdaderamente se pasan ratos muy agradables.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión. Especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza sus trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

OFICINA—CALLE 19 SUR.

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual á beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en esta ocasión será un mayor el entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital

Máximo Chaves,

Secretario de la Junta.

"KOSMIN"

Afamado elixir para los dientes.

Agua dentrífica sin competencia en calidad y efecto.

De venta en casa de JUAN KNOHR HIJOS, almacén de géneros y abarrotes.

4,000 COLONES

Hay listos para colocar cuatro mil colones á interés módico, con hipoteca en casas de esta ciudad ó en fincas cercanas á la misma.

San José, febrero 6 de 1901.

Joaquín Zúñiga B.

Juan Rafael Viquez Segreda

PASANTE DE ABOGADO

Oficina del Licenciado don Aníbal Santos.

EL VERDADERO ELIXIR TONICO ANTI-EMATICO

Empleado con éxito desde há más de ochenta años, contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, del Corazón, Gota, Reumatismos, Fiebras Palúdicas y Perniciosas, la Disenteria, la Gripe ó Influenza, las enfermedades del Cutis, las Lombrices y todas las enfermedades ocasionadas por la Bilis y las Flemas.

Rehúese todo anti-férmico que no Vese la Firma PAUL GAGE

Depósito General, D^o Paul GAGE Hijo, N^o de 1^a cl., 9. r. de Grenelle-St-Germain, Paris

y en todas las farmacias

EXIJASE DEL D^o GUILLIE